

# Nuevo incentivo para El Viaje a la Alcarria

La Diputación, la Xunta de Galicia, el Instituto Cervantes y la Fundación Cela promocionarán la literatura de viajes del escritor por todo el mundo



La firma del acuerdo de colaboración tuvo lugar en Galicia. / Economía de Guadalajara

E. de G. / Guadalajara

El presidente de la Diputación Provincial de Guadalajara, José Manuel Latre, firmó recientemente en Galicia un importante acuerdo de colaboración para seguir impulsando la ruta del viaje a la Alcarria de Camilo José Cela unida a otras rutas literarias a través de la extensa literatura de viajes del Premio Nobel. Se trata de un protocolo general de actuación entre cuatro partes: la Diputación de Guadalajara, representada por su presidente; la Xunta de Galicia, a través de la consejería de Cultura, Educación y Ordenación Universitaria, titular de la Fundación Pública Galega Camilo José Cela, representada por el consejero Román Rodríguez; la Fundación Charo y Camilo José Cela, representada por su presidente Camilo José Cela Conde y el Instituto Cervantes, con su director Juan Manuel Bonet. El acto de la firma tuvo lugar en la sede de la Fundación Pública Galega Camilo José Cela situada en Iria Flavia, Padrón, y al mismo asistieron también el vicepresidente segundo y diputado delegado de Cultura y Educación, Jesús Herranz, y el diputado de Turismo, Jesús Parra, entre otros representantes como el secretario general de Cultura de la

Xunta, Anxo Lorenzo y el alcalde de Padrón, Antonio Fernández.

“Volvemos a Galicia encantados de dar continuidad a una colaboración que comenzó en abril de 2016 con la Xunta de Galicia y que hoy completamos con la unión del Instituto Cervantes y de la Fundación Charo y Camilo José Cela”, dijo el máximo representante de la Diputación manifestando su satisfacción porque “las cuatro partes tenemos claro que queremos trabajar por un mismo fin, que no es otro que difundir nuestra cultura en este caso a través de una figura, de un escritor, Premio Nobel, autor de grandes obras y, por lo que respecta a nosotros, universalmente conocido por el libro ‘Viaje a la Alcarria’ del que este año, precisamente, se cumplen 70 años de la publicación”.

“Unimos estos lazos para poner en valor lo que significa Camilo José Cela y lo que representa para España, para Galicia, para Guadalajara y también para el exterior porque a través del Instituto Cervantes queremos darle ese carácter también hacia el exterior”, dijo Latre recordando que este acuerdo viene a completar el que se firmó hace ahora dos años también en Galicia entre la Diputación y la Xunta de Galicia. “En Guadalajara te-

nemos el viaje a la Alcarria y en ello llevamos ya mucho tiempo trabajando para dar a conocer una comarca y, en definitiva, una provincia, con la unión no solo de las administraciones que están aquí, sino también de los ayuntamientos o universidades, entre otros”.

## Protocolo

El protocolo suscrito se materializa en la voluntad de realizar acciones y actividades encaminadas a trabajar en lo que sea necesario para poder organizar, en España y en el exterior, actividades y encuentros relacionados con los libros de viaje a Camilo José Cela que podrían realizarse en sus respectivas sedes y en los centros del Instituto Cervantes en el exterior. Así, la obra de Cela relacionada con la literatura de viajes incluye obras como la del ‘Viaje a la Alcarria’, ‘Ávila’, ‘Del Miño al Bidasoa’, ‘Vagabundo por Castilla’, ‘Cuaderno del Guadarrama’, ‘Viaje al Pirineo de Lérida’ o ‘Nuevo viaje a la Alcarria’, entre muchas otras.

El presidente de la Diputación agradeció la disposición de todas las partes implicadas que coincidieron en resaltar el “trabajo ejemplar” que ha realizado y sigue realizando la Diputación de Guadalajara en relación con la promoción del viaje a la

Alcarria.

Por su parte el consejero de Cultura de la Xunta se refirió a este acuerdo como “un camino que queremos recorrer juntos para mantener viva esa enorme figura del gran escritor e intelectual que fue Camilo José Cela y para usar, en el sentido positivo del término, esa figura y el legado como un elemento que pueda tener un retorno para la sociedad. Camilo José Cela fue muchísimas cosas, pero fue también un gran caminante y un gran descriptor de los caminos que recorrió”, dijo refiriéndose a obras maestras como Viaje a la Alcarria o del Miño al Bidasoa.

El director del Instituto Cervantes explicó sobre Cela que “estamos ante un grandísimo prosista que en el género del libro de viajes es insuperable; y en concreto para el Instituto Cervantes esa vida errante por los caminos de España nos parece que es algo para enseñar en muchos centros nuestros del extranjero”. El Instituto Cervantes se volcó también en los actos del centenario del nacimiento de Cela con actividades que ahora quiere continuar “buscando la manera de contar los viajes literarios siguiendo el trabajo ejemplar de la Diputación de Guadalajara en torno al viaje a la Alcarria para volver sobre esa prosa que siempre es saludable y sobre una dimensión fotográfica porque Cela tuvo una relación especial con la fotografía”. Para finalizar, Camilo José Cela Conde dijo que “la Diputación de Guadalajara está haciendo una labor pionera con la ruta del viaje a la Alcarria y es para quitarse el sombrero”, deseando que “ojalá que consigamos una pequeña parte de lo que en Guadalajara se ha hecho llevando esa idea, ese espíritu y sobre todo ese cariño al resto de España”.

## Nuevos proyectos para Aval Castilla-La Mancha

E. de G. / Guadalajara

La Sociedad de Garantía Recíproca, Aval Castilla-La Mancha, instrumento financiero al servicio de la política económica del Gobierno regional, ha aprobado, en lo que va de año, un total 16 operaciones para empresas y autónomos, con una financiación de 1,2 millones de euros.

Aval Castilla-La Mancha, que es una herramienta de apoyo al tejido empresarial de Castilla-La Mancha, ha iniciado el ejercicio 2018 con datos que auguran un año de continuidad en el impulso a nuevos proyectos, permitiendo crecer a empresas y autónomos de la región.

En las comisiones ejecutivas celebradas en los meses de enero y febrero de este año se ha aprobado un importe de 1,2 millones de euros para sociedades y empresarios de diferentes puntos de la región. Los solicitantes proceden de Albacete, La Roda, Villarrobledo, Ciudad Real, Almadén, Valdepeñas, Herencia, Almodóvar del Campo, Campo de Criptana, Jadraque, Tarazona, Valdeanueva de Atienza y Talavera de la Reina.

Los proyectos avalados proceden de sectores como el comercio, la hostelería, actividades deportivas para discapacitados, servicios aéreos con drones, servicios de silvicultura, comercio exterior, almacenamiento en cámaras frigoríficas, reciclaje de productos lácteos, ganadería, veterinaria e instalación de redes de agua.

Destaca el apoyo específico a emprendedores. Seis de los 16 proyectos aprobados son de nueva creación y conllevan la generación de autoempleo y nuevas oportunidades de creación de puestos de trabajo.

En el marco del programa ‘Financia Adelante’, el Gobierno de Castilla-La Mancha ha aprobado cerca de 25 millones de euros en financiación con una inversión asociada de 267 millones de euros que están beneficiando hasta ahora a 152 proyectos empresariales.

## Nuevo horario para los monumentos

E. de G. / Guadalajara

A partir de mediados del mes de marzo, entra en vigor el horario de primavera-verano para visitar los monumentos incluidos en el programa de gestión municipal Guadalajara Abierta y para la Oficina de Gestión Turística Municipal. El nuevo horario afecta a todos los monumentos y a la OGTM, que abrirán a partir de ahora por las tardes, de 17 a 19 horas. Este horario afecta también al conjunto monumental de la iglesia y la cripta de San Francisco, abiertos de noviembre a febrero solo en horario de mañana.

El Panteón de la Duquesa de Sevillano seguirá de momento con su horario habitual de tarde, de 15,30 a 17.30, hasta el fin de semana del 24 y 25 de marzo, que aprovechando el cambio de hora, se equipará al resto de monumentos, abriendo por las tardes de 17 a 19 horas.

Desde este fin de semana, las visitas turísticas guiadas que parten desde la sede de la OGMT, se ofrecerán también los domingos. En otoño-invierno solo se hacen los sábados.

Como es habitual, en épocas especiales como Semana Santa y puentes, los horarios de apertura se ampliarán.

Más información en [www.guadalajara.es](http://www.guadalajara.es).